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В этом выпуске
Май и июнь — самые захватывающие,
насыщенные и трогательные месяцы в
первом педагогическом. Для выпускников —
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студентов 3 курса — шаг в самое активное
лето в качестве вожатого! Как всё успеть и
не упустить самое главное — летний вайб и
предвкушение долгих каникул? О яркой
жизни в ЧПК № 1 читайте в новом выпуске
«Данко»!
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«Важно, чтобы рядом были не исполнители, а
соратники»

Михаил Александрович Энгельман

В преддверии окончания учебного года мы,
по давней традиции, побеседовали с
Михаилом Александровичем Энгельманом.
Каковы итоги и планы на будущий учебный
год? Читайте все самые интересные факты
в интервью с директором Челябинского
педагогического колледжа №1. 
― Михаил Александрович, как вы
оцениваете итоги 2024-2025 учебного
года? Выполнены ли поставленные Вами
в сентябре цели (преемственность
поколений и укрепление материально-
технической базы нашего колледжа), и
какие планы у Вас на следующий год? 
― Есть цели, которые на «глобальном»
уровне ставят Федеральный центр и
область. Это те индикативные показатели,
которые являются общими для всех. Но, к
сожалению, они не всегда и не для всех
актуальны. Вот, допустим, что касается
воспитательной работы.
Многие начали воссоздавать структуру
воспитательной работы. У нас же уже
больше 100 лет воспитательная работа
осуществляется на высоком уровне. Такова
наша специфика. 

И потому насаждение дополнительной
воспитательной работы для нас
неактуально. Что касается смены
поколений, то она будет актуальна всегда,
потому что это самое опасное время для
любого коллектива, независимо от его
рода деятельности. Это риск потерять
наработанное.
Молодых профессионалов должны
воспитывать не только образовательные
учреждения, но и предыдущие поколения.
У меня есть некоторые опасения
относительно этого процесса у нас,
потому что лишь через 3-4 года станет
понятно, прошли мы это испытание или
нет. Но я всё-таки уверен, что это пройдёт
успешно, потому что наша команда чётко
меня слышит и радеет за наше дело. И это
дорогого стоит. В любом деле есть
исполнители, а есть соратники. И очень
важно, чтобы были соратники. И мы в
этом плане очень серьёзны. Мы следим за
нашими молодыми специалистами, и все
они за последние 3 года закрепились в
нашем коллективе.
Здесь, конечно же, важна работа
педагогов-наставников, и у нас они
прекрасные специалисты, которые
выполняют очень важную работу, за что
им низкий поклон. Поэтому в этом году
касательно связи поколений и
закрепления молодых специалистов я
очень удовлетворён. Что касается
материально-технической базы, нам
приходится по большей части
рассчитывать на свои силы. Но хочу
сказать, что мы недавно со
специалистами в этой сфере провели
провели итоговое совещание и наметили
на следующий год ряд серьёзных заявок,
дл
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для того чтобы получить
госфинансирование. На сегодняшний же
день, повторю, это наши средства, которые
заработаны колледжем. Вот, например,
ремонт в библиотеке. С 1978 года никто в
хранилище не заходил.  
А в этом году мы сделали абонентский
отдел, сейчас там будут стоять не только
рабочие места для библиокатерей, но и три
моноблока, чтобы студенты могли
воспользоваться электронной библиотекой
или позаниматься там. Установили там
телевизор, достаточно внушительных
размеров. Мы сделали всё, чтобы
библиотека была не просто местом выдачи
книг, но и участвовала в образовательном
процессе. Ещё стоит отметить ремонт 111
кабинета. Сейчас завершается работа по
организации, как мы пока что её называем,
«Лаборатории теории и практики обучения
физвоспитания». Там всё в скором времени
будет оборудовано по самым современным
требованиям: интерактивная доска, пол со
специальным покрытием, специальные
тренажёры и специальная
легкоразбирающаяся мебель для
демонстрации. Этот комплекс для
подготовки учителей физического
воспитания фактически завершён.
Ну, и небольшая реконструкция
центрального лестничного марша, о
котором все знают. Таким образом, из того,
что мы планировали на этот год по
материально-техническому оснащению, мы
все выполнили. Что же касается
перспектив, то надо отметить, что мы
готовимся к 115-летию, и в планах у нас
также ремонт остальных лестничных
маршей, ремонт музея. 
Также отмечу, что в конкурсе имени В. П.
Омельченко среди 50-ти СПО мы заняли
призовое место. Результат нашей работы –
это наши студенты. Они пользуются
спросом у любого работодателя. Вот, к
примеру, Мария Сергеевна Клокова взяла
меф

медальон за профессионализм уже на
федеральном уровне. Это ещё один и
немаловажный показатель нашего общего
успеха. 

― После сентябрьского интервью с
Вами в буфете был поставлен
терминал, за что все студенты, в лице
нашей редакции, благодарят Вас. Есть
ли у Вас мысли, как сделать обучение и
в целом пребывание в колледже
комфортнее для студентов?
— Касательно комфорта я хочу зайти
издалека. У нас долгое время
навязывалась идеология потребления,
начиная с 90-х годов. Показателен
случай, когда один из прошлых
министров образования, не буду
называть его фамилию, на вопрос о
главной цели школы ответил: «Воспитать
грамотного потребителя». Это же
дикость – сводить процесс образования
до такого! Они, к сожалению, не
пробовали создать «творческого
созидателя». Я это к тому говорю, что,
для того чтобы было комфортно, этот
комфорт надо ещё и самим создавать и
сохранять. Прийти, сказать: «Михаил
Александрович, нам вот неудобно, нужно
что-то сделать».
Я же за всем уследить не могу, и педагоги
тоже, так как они заняты учебным
процессом. Мы же с вами как одна
большая семья.
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Чеканя шаг, чествуя Победу: 7 мая в
Челябинском педагогическом колледже
№  1 прошел Смотр строя и песни! В
преддверии Дня Победы в колледже
царила особая атмосфера. В строю –
будущие педагоги – студенты первого и
второго курсов. Они собрались, чтобы
продемонстрировать свою выправку,
сплоченность и, конечно, отдать дань
памяти подвигу советского народа в
Великой Отечественной войне. Для
студентов это не просто формальное
меро

 

Такие вопросы надо решать вместе. Вот,
например, недавно на стадионе. У нас
газон должен осыпаться специальной
крошкой, чтобы он не выбивался и не
стирался. Ребята с отделения
физического воспитания пришли нам на
помощь, взяли два огромных мешка,
каждый из которых весит где-то 500
килограммов, тележками вывезли,
разбросали и выровняли. 
И этим создали комфортные условия не
только для себя, но и для своих
товарищей.  Не случайно ведь говорят,
что чисто не там, где убираются, а там,
где не мусорят.
― Началась сессия, для кого-то
первая, и в связи с этим хотим задать
Вам вопрос: как Вы сдавали экзамены,
за какой переживали больше и
почему?
— Я учился в советское время и хочу
сказать, что уровень требований тогда
был гораздо выше, чем сейчас. Во-
первых, я всегда старался
придерживаться режима в подготовке,
потому что те, кто за одну ночь пытались
всё выучить, потом приходили с больной
головой и не могли воспроизвести даже 

Равнение на Победу!
Автор: Татьяна Лобашова 

то, что знали весь год. Во-вторых,
государственный экзамен мы сдавали 10
дней, и я не пытался выучить всё с первого
дня.  
Я старался учить всё по нарастающей,
самый большой объём на предпоследний
день. В-третьих, по поводу проблем со
срывами и неудачами. Я не знаю ни одного
настоящего студента, у которого их не
бывало. Допустим, получил 4 вместо 5,
просто потому что в этот день был не в том
здоровье. Пройти ровно всю дистанцию
необычайно сложно. И в общем-то каких-то
непреодолимых проблем у меня не было,
но тем не менее, простые проблемы
случались. И связаны они были с
организацией собственного времени. Меня
правильно организовывать своё время
научила именно учёба в вузе, когда пару раз
получилось так, что приходилось
пересдавать экзамен, чтобы получать
стипендию. Самый сложный экзамен для
меня – химия. Я учился по специальности
«учитель биологии и химии». Было сложно,
зато потом мне было легко работать в
школе, за что я благодарен своим
преподавателям. 
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Абдуллин Денислам Маисович
Что же для студентов значит участие в
этом Смотре? Наш корреспондент задал
этот вопрос учащейся 11 группе:
— Это возможность сказать спасибо
нашим дедам и прадедам за мирное
небо над головой. Мы должны помнить о
тех страшных годах и делать все,
чтобы это никогда не повторилось.
Жюри, в состав которого вошли
преподаватели колледжа, оценивало не
пп

мероприятие, это возможность
прикоснуться к истории, почувствовать
себя частью великого поколения
победителей. Они старались, чтобы каждая
песня, каждый элемент строевой
подготовки был проникнут уважением к
ветеранам и гордостью за нашу страну.
Каждая группа тщательно готовилась к
этому дню, разучивая строевые приемы и
песни военных лет. В программе смотра
прозвучали такие известные и любимые
песни, как «Катюша», «День Победы»,
«Смуглянка» и другие композиции,
напоминающие о подвигах солдат на
фронтах Великой Отечественной войны.
Открыл смотр директор колледжа –
Михаил Александрович Энгельман,
который в своей речи подчеркнул
важность сохранения исторической
памяти и воспитания у молодежи чувства
гордости за свою страну:
— Сегодняшний смотр – это не только
демонстрация вашей строевой подготовки
и вокального мастерства. Это, прежде
всего, знак того, что вы помните и чтите
великий подвиг нашего народа. Пусть этот
день станет для вас еще одним
напоминанием о мужестве и стойкости
тех, кто подарил нам мирное небо, –
отметил он. Особым моментом
мероприятия стало участие Абдуллина
Денислама Маисовича – участника
Специальной военной операции. Его
присутствие принесло в смотр особую
ззззз

значимость и эмоциональность
Денислам Маисович поделился своими
мыслями о важности сохранения памяти
о героях войны и о необходимости
защищать Родину сегодня. 
И вот звучит команда: «Смирно! Равнение
на середину!» Первыми выступили
студенты 20 группы. Четкий шаг,
синхронные повороты – видно, что
ребята тренировались не один день. Они
исполнили «Авиа марш» хорошо
знакомый каждому, кто чтит историю
своей Родины. В каждом строю групп
звучат слова песен, наполненные
героизмом и верой в Победу.
Чувствуется, как студенты пропускают их
через себя, вкладывая в каждое слово
частичку своей души. Особенно
отличилась 12 группа, их строевая
подготовка была очень слаженной и
четкой. Ребята исполнили песню
«Смуглянка», зарядив всех
присутствующих энергией и
оптимизмом.
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только строевую подготовку и исполнение
песни, но и внешний вид, дисциплину и
общее впечатление от выступления. 
По окончании смотра каждая группа
получила грамоту в определённой
номинации, и наступил самый
волнительный момент – объявление
результатов. 
Победителями Смотра строя и песни стали
студенты 22 и 15 групп! 

Поздравляем ребят с заслуженной
победой! Завершилось мероприятие
исполнением песни «День Победы»,
которую подхватили все участники и
гости мероприятия. 
Этот день еще раз напомнил нам о
величии подвига советского народа, о
важности сохранения исторической
памяти и о том, что мы – наследники
Победы. 

Последний звонок: момент, который
запомнится навсегда

Автор: Виктория Кругликова 

28 мая в нашем колледже прошел
грандиозный праздник - последний звонок,
который собрал вместе студентов,
преподавателей и родителей, чтобы
отметить окончание учебного года и
начало новой важной вехи в жизни
выпускников.
Торжественная линейка началась в 12:00 с
посвящения четверокурсников в
выпускники: ребята шли в живом коридоре,
полном аплодисментов, радости, оваций, и
получали ленты. Главное мероприятие
проходило во дворе колледжа. Звучали
теплые слова и поздравления от нашего
директора, который пожелал успехов и
вдохновения в дальнейшем пути. После
этих слов было то, что поразило каждого
из присутствующих - вальс. Когда
прозвучала музыка, двор колледжа
наполнился лёгкостью и изяществом.
Выпускники, одетые в элегантные наряды,
медленно и грациозно закружились в
танце, демонстрируя не только
мастерство, но и искренние эмоции. Вальс
стал символом перехода — от беззаботных
студенческих дней к взрослой жизни с её
новыми вызовами и возможностями.
Зрители, среди которых были родители,
мррр

и преподаватели смотрели на этот танец
с восхищением. После этого волшебного
момента произошло чудо: пара
выпускников решила связать себя узами
брака. Дальше по программе было
награждение лучших студентов, которые
закончили свой путь с отличием и
показали себя с хорошей стороны. Были
такие номинации, как: спортивные
достижения, достижения в научной
деятельности и многие другие.
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Награждали их Ирина Леонидовна
Анищенко и Ольга Михайловна Морозова.
Перед самим награждением они не
упустили шанс также поздравить
студентов с окончанием учебы и дать
напутствие на дальнейшую жизнь.
Завершением линейки было трогательное
выступление выпускниц 4 курса с
рассказом об их долгом, и одновременно
таком скоротечном пути длиною в 4 года. 

Они показали свой путь, начиная с 1 курса
и по сей день. Танец был полон нежности
и воодушевления.
Последний звонок — это не только
прощание с учёбой, но и торжество
дружбы, достижений и новых надежд.
Пусть этот день станет ярким
воспоминанием для каждого, а впереди
ждут только успехи и новые победы!

Успех — когда пересекаются удача и труд
Автор: Татьяна Романцева-Платонова

Морозова Ольга Михайловна — заместитель
директора по учебной работе. Это человек,
который незаметно, но эффективно
организует учебную деятельность в нашем
колледже, поддерживая порядок и
стабильность.
О том, каким был этот учебный год для Ольги
Михайловны, читайте в нашем интервью!
— Какие цели вы ставили перед собой в
начале года? Удалось ли их достичь?
— Назначение на должность стало для меня
неожиданным, поэтому первоначальные
цели были совершенно другими. Очень
быстро пришлось переосмыслить
приоритеты и сформулировать новые
задачи: проанализировать учебную
деятельность в колледже, выявить слабые
места спланировать и организовать работу
по их устранению, а затем
проконтролировать её выполнение. Морозова Ольга Михайловна
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Это стандартный функционал
заместителя директора по учебной
работе. Вся намеченная работа
реализована и будет продолжена. Среди
побочных целей было прохождение
множества курсов и участие в проектах —
и это также удалось осуществить.
— С какими сложностями вы
столкнулись за этот год?
— В современном мире одной из главных
сложностей является стремительная
смена условий, особенно в сфере
образования. Думаю, это проблема не
только для меня, но и для всех работников
образовательных организаций. Совместно
с педагогическим коллективом мы
разработали 12 основных
образовательных программ. Обычно такая
работа проводится планомерно, но из-за
внезапных приказов пришлось
действовать оперативно. То, что
происходило в колледже, можно сравнить
с броуновским движением: дверь моего
кабинета не закрывалась, мы собирались
на разных площадках и в разных
аудиториях. Создавались формы,
документы, чаты — всё для быстрого
реагирования. Это происходило в течение
ноября и декабря. В написании участвовал
весь коллектив. Некоторые сотрудники в
общей сложности разработали от 15 до 20
рабочих программ — это действительно
много.

Основная сложность заключалась в том,
чтобы быстро собрать и
систематизировать материал в единый
документ. Работа оказалась интересной: в
процессе мне пришлось погрузиться в те
специальности, с которыми я ранее не
сталкивалась, например, физическую
культуру, музыкальное образование и
педагогику дополнительного
образования.
— Планируются ли какие-либо
нововведения в учебном процессе в
ближайшее время?
— В начале июня мы планируем завершить
реконструкцию нашей библиотеки. Над
проектом работало большое количество
людей, в том числе и я. Мы вместе
выбирали цвета стен и мебели,
планировали расстановку, закупали
технику. Обновлённая библиотека —
настоящее приобретение для колледжа:
там будет современное оборудование и
компьютеры с выходом в интернет, что
обеспечит студентам комфортную и
быструю работу. В сентябре она станет
настоящим подарком для наших
студентов. В будущем планируется ещё
несколько проектов, направленных на
улучшение условий в колледже. Но
главное новшество, как в семье — это
рождение ребёнка, — так и у нас — приём
новых абитуриентов. Сейчас мы работаем
над повышением эффективности работы
приёмной комиссии, чтобы у будущих
студентов не возникало стресса, а
процесс поступления был бережным. С
этой целью будет реализован проект
«Колледж-старт: бережное поступление».
— Что вы считаете самым важным в
организации учебного процесса?
— Как бы ни хотелось ответить
эмоционально, я начну с основ: без
чёткой организации невозможно
построить качественный учебный
процесс. 
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Необходимо своевременно проводить
мероприятия, осуществлять
мониторинг, контроль и оценку. Всё это
зафиксировано в таком документе, как
ВСОКО. Не менее важна здоровая
психологическая атмосфера в
коллективе. Когда есть командная
работа, когда сотрудники правильно
понимают поставленные задачи и
добросовестно их выполняют — цели
достигаются быстрее и с меньшими
потерями. 
Также важно сопровождать студентов. В
случае необходимости — работать с
ними индивидуально. Благодаря нашему
педагогу-психологу Гузель Самуратовне,
мы проводим классные часы, тренинги и
групповые занятия для студентов
первого курса — это помогает им
адаптироваться к жизни в колледже.
Кому-то нужен помощник в сложных
делах, кому-то — лишь лёгкий толчок в
нужную сторону.

— Что помогает вам оставаться в
строю?
— Прежде всего, мне помогает гибкость:
умение услышать и понять любую точку
зрения, при необходимости изменить
своё решение — так, чтобы общее дело не
пострадало. 
Кроме того, у меня есть чувство юмора —
в тех ситуациях, где оно уместно. А ещё —
у нас сильная команда
единомышленников, особенно в
административной части колледжа. Это
очень поддерживает. Меня не раз
спрашивали, почему у меня многое
получается, почему я побеждаю в
конкурсах. Ответ приходит на ум сразу: «Я
люблю свою работу. Дело, которым
занимаюсь». Я никогда осознанно не
выбирала себе профессию — так просто
складывалась жизнь. Какие бы
обстоятельства ни возникали, они всегда
возвращали меня в эту сферу. Работа сама
находила меня. Видимо, это судьба.

 Путеводная звезда отряда
Автор: Рыженкова Варвара

Теплые летние дни, громкие кричалки,
песни у костра и несмолкаемый детский
смех. Все это напоминает лагерь. Какие
люди стоят за этим? Какую
ответственность они несут? И что
получают взамен?
Нам удалось пообщаться с опытной
вожатой, а также призером чемпионата
«Профессионалы» в компетенции
«Вожатская деятельность» – Юлианой
Васильевой.
— В каком лагере ты получила свой
первый вожатский опыт?
— Первый опыт работы я получила в
ДОЛ «Айвазовский», республика Крым.
— Какие качества, по твоему мнению,
больше всего нужны вожатому? Юлиана Васильева
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— Самое главное – любовь к детям. Все
необходимые навыки и компетенции
придут с опытом!
 — Кем в лагере лучше — ребенком или
вожатым?
— Это несравнимые вещи. Беззаботно
проводить лето в лагере ребенком – это
круто. Но когда есть опыт и желание
стать наставником, то ощущения от
нахождения в лагере уже совсем другие.
 

— Есть ли у тебя лагерь мечты, в
котором тебе очень хотелось бы
поработать?
— Центр анимационной педагогики
«Зеленая улица», город Новосибирск.
Хочется побывать в лагере, который
работает в непривычных для многих
форматах. Как игровое моделирование,
когда дети всю смену проходят одну
большую сюжетную игру.
 

— Поддерживаешь ли ты связь с
отрядами?
— Да, с очень многими детьми регулярно
общаемся. Ребята на протяжение всего
года продолжают делиться со мной
своими важными событиями и просить
совета.

— Какие неочевидные советы ты могла
бы дать будущим вожатым?
— Лагерь – это не работа, это – жизнь!
Наслаждайтесь, любите то, что вы
делаете. Лагерь – место, где проходит
счастливое лето и у детей, и у вожатых!
Самое главное – помните, что вы несете
ответственность за детей! 
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Не знаете, что можно посмотреть летом?
Или не можете выбрать лучшую песню для
своих прогулок? 
Мы составили список песен и фильмов,
которые подойдут для всех

Можно послушать: 

Capital Cities — Safe and sound

Willow — Wait a Minute!

TV Girl — Lovers Rock

А также можно посмотреть:

«Ла-Ла Ленд»

«Письма к Джульетте»

«Властелин колец»
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